

Les Inondations dans le Doubs

La pluie qui pendant ces jours derniers tombe sans discontinuer a provoqué dans notre région une crue considérable de toutes les rivières.

Des nouvelles alarmantes sont données sur la situation critique de certaines contrées. A Besançon, à Vesoul, à Montbéliard, l'eau envahit les rues; Fraisans est noyé.

A Pontarlier, il pleut sans arrêt et le Doubs a considérablement grossi. Les prairies çà et là sont transformées en véritables lacs. Toutefois les riverains ne sont guère inquiets car la crue ne saurait être dangereuse en raison de la proximité de la source.

A Morteau, le Doubs monte avec rapidité. Les prairies sont noyées.

A Montbéliard surtout les ravages sont très importants. La Luzine a débordé et dans la nuit de mardi à mercredi, les bas quartiers étaient inondés. Les communications ont été coupées rue d'Héricourt, rue des Halles et rue des Granges et la police a dû prendre des mesures. La plaine de Sochaux est inondée et la crue de l'Allan devient inquiétante car elle menace de couper la route. La Luzine envahit toutes les rues montant jusqu'au casino.

A Besançon, la population a été prévenue à son de trompe d'avoir à prendre ses précautions. Il est tombé sur la ville 120 millimètres d'eau, c'est-à-dire 120 litres par mètre carré. La crue du Doubs a atteint 6 mètres 80.

A Ornans, à Quingey, la Loue cause aussi des ravages.

A Bavans, on a dû télégraphier à la sous-préfecture et demander des secours.

A Voujaucourt, à l'Isle-s-t-Doubs, la population est inquiète car les bas quartiers sont inondés.

Enfin, à Dôle et à Vesoul les dégâts sont particulièrement graves et importants.

Crues et Inondations

Les jours de pluie que nous venons de subir ont fait grossir les rivières, un peu partout dans l'Est français et en Suisse.

La crue du Doubs a été particulièrement forte. Nous n'en avons pas souffert à Pontarlier, si près du régulateur que constitue le lac de St-Point, et à peu de distance de la source. La montagne a du bon.

Mais, plus bas, les rives ont été débordées et des dégâts causés par les eaux. La crue

commençait à devenir menaçante mercredi matin. Elle atteignait son maximum jeudi soir. Le rafraîchissement du temps et l'arrêt de la pluie à partir de ce moment ont rassuré les esprits.

A Beaulieu, dans la vallée d'Hérimoncourt, à Audincourt, des caves ont été envahies par les eaux. La route de Sochaux à Montbéliard a été coupée par les eaux de l'Allan, arrêtant la marche du tram.

A Montbéliard, les eaux de l'Allan ont envahi la rue Cuvier, la rue des Febvres et plusieurs autres. Des marchandises sont abîmées. Le transbordement des piétons fut opéré par des barques et des voitures. La place St-Martin était couverte par les eaux jusqu'à jeudi, midi. La chaussée a été défoncée dans certaines rues.

Le quartier de Magny, à l'Isle-sur-le-Doubs, a été inondé.

A Laissey, le Doubs a emporté l'échafaudage construit pour la coulée du nouveau pont en ciment armé. D'énormes madriers sont partis vers Besançon où ils ont causé de grands dégâts en heurtant une barque lavandière. L'entrepreneur du pont perd, dit-on, environ 20.000 francs.

A Besançon, le Doubs atteignait mardi matin la cote de 2 m. 51, mercredi matin, 3 m. 20, mercredi soir 5 m 30, jeudi matin 6 m., jeudi à 5 h. du soir 6 m. 66.

Toutes les caves de la place de la Révolution, de la rue des Boucheries, place Paris, rues Claude Pouillet, de l'Orme de Charnars, Charles Nodier, sont inondées.

A 6 h. 1/2, jeudi, la barque lavandière, la *Comtoise*, déjà ébranlée par les madriers venus de Laissey, a été emportée par le courant et s'est brisée, 300 mètres plus bas, contre le pont de Battant. C'est une perte de 15 à 20.000 francs pour le propriétaire, M. Tirode.